

## CRÓNICA

De enhorabuena estará España si la practica sanciona aquí como en el extranjero la virtud curativa y aun preventiva de la inoculación anti-diftérica.

Seguramente os agradará el esfuerzo de los gobernantes por instalar, á todas prisas, el instituto bacteriológico, ya que tan en boga están las doctrinas de la microbiología.

Pero seguramente también una lágrima de despecho abrasará la mejilla de la noble matrona que ayer recordará, postergado—tras un triunfo tan victorioso con el Dr. Roux,—á su preclaro hijo Jaime Ferran, descubridor de la vacuna del cólera.

Hablad de regionalismo á los catalanes y—sin necesidad de meter la mano muy honda por no refrescar los bordes de otras heridas—vereis como manifiestan que el ilustre bacteriólogo hubiera quedado oscurecido por las marañas y trabas de la corte, á no ser por el viril empuje del principado, que en la ciudad con tal constroyo el laboratorio donde Ferran siguió alumbrando á los extraños con sus triunfos, tan legítimos y valiosos como los de Pasteur y de Koch.

Es verdad que la corte llevó su castigo en su necio orgullo.

Barcelona tuvo antes que ella instituto más perfecto.

Y... ¿porqué no decirlo según lo han dicho otros periódicos?... Cuando los comisionados del Gobierno (médicos instruidos y de gran valer) vuelven á la corte y se piensa en instalar el instituto ya Ferran ha hecho en Barcelona los ensayos de vacunación con el suero antidiftérico.

De lo primero que debía vacunarse todo el que escala el poder, es de amor pátrio en dosis intensivas, para hacerse inmune á la epidemia de la desvergüenza pública.

Mientras en el campo de la ciencia se celebran ruidosas victorias, en el hogar tranquilo se imita á la hacendosa hormiga, almacenando provisiones para el invierno.

Como la mayor parte de los que os digneis leer estas crónicas sois manchegos, y como á la Mancha trata con tanta cortesía el ilustre Marqués de Molins en *La Manchega*, al hablaros yo de estas costumbres, es natural que cada la palabra al maestro:

«Pues luego viene el Otoño, y es de ver cómo entran en la cocina la señora y señoritas, ceñidas del ancho delantal, más blanco que la nieve, y como ponen sin miedo en la encendida hornilla

*Ancha caldera de luciente azofar*

que diera envidia al oro de Castellani el joyero romano; y como clarifican exquisito almibar de cuantas frutas Dios crió, sin perdonar la calabaza que se convierte en cabellos de angel y el tomate mismo que llena, como de rubies los altos botes de granadino barro. La vendimia trae consigo el arrope dorado como el topacio y el mostillo translucido como el cristal.»

Me permitireis que termine esta crónica con algunas consideraciones del mismo erudito autor, referentes á la llaneza de trato y comunidad de afectos en esta hidalga tierra de la Mancha:

«... bien se ve confirmada y reconocida por todos la igualdad y la fraternidad de los que son de una misma raza, viven en la misma fe, y aguardan el mismo galardón del Padre común de todos, Jesucristo.

Y cuando en medio del bullicio de la vendimia ó de los hechos de la matanza miran los rabadanes y zagales, los muleros y los pastores á la próxima señora clarificar el cristalino arrope ó salar el blanco tocino, que ha de ser premio á sus hijuelos en la siega ó

que les ha de confortar en las frías veladas del verdadero invierno, por fuerza se han de reconocer como hijos de un mismo padre de familia, y han de amar á aquellas sus señoras, menos con temor de siervos que con afecto de hermanos menores.»

GASPAR FISAC.

## ¡Viva el Papa-Rey!

Este grito que en días de santa expansión ha salido de nuestras almas debemos repetirlo hoy con entereza.

Los católicos catalanes lo han hecho repercutir desde los tímpanos de nuestros polizontes hasta los tapizados gabinetes de los ministros de un gobierno usurpador. Han aclamado al Nuncio de Su Santidad con espontáneo y fervido entusiasmo.

La voz del deber, la voz del derecho es justo que se aice robusta sin vacilaciones ni debilidades ante el éxito del error, ni ante el efímero triunfo del infierno.

¡No prevalecerán, nó, las ambiciosas sacrilegas del puñado de sediciosos que se aprovecharon de la frialdad criminal de los degenerados gobiernos europeos para escarnecer al mas santo y legítimo de los poderes.

No prevalecerán las horrosas insidias masonicas que labraron prunerosa palina de mártir al Pontífice integérrimo de la Inmaculada á quien arrebataron los Estados Pontificios! ¡Quien sabe si á su sucesor, *Leon encarcelado* reservará el cielo el triunfo real y material sobre la iniquidad, para completar los esplendentes triunfos que en el orden religioso y filosófico ha conseguido este sabio Pontífice.

Pero esté mas ó menos lejana la hora de Dios, á los católicos nos toca pedir la reivindicación de los conculcados derechos de la Iglesia, que, por ser universales, estan sobre las ambiciones chicas que un partido revolucionario pretende alimentar á costa del aniquilamiento del dichado pais que explota y tiraniza.

Hijos somos de la Iglesia, debemos defender palmo á palmo sus derechos sacrosantos y proclamarlos sin desmayos ni transacciones.

¡Viva Leon XIII, Soberano de los Estados Pontificios!

¡Viva Roma, su capital, centro del mundo cristiano!

## INSUFRIBLE

El triunfo escandaloso del protestantismo y la masonería en España va haciéndose insoportable.

Contrasta la licencia otorgada á las herejías, y á la inmoralidad con el veto irreverente y despótico que se opone al ejercicio de los derechos de los católicos.

La persecución va en cínico aumento, hasta el extremo de manifestar, sin rodeos, que se entablarán negociaciones oficiosas en el Vaticano para impedir la celebración de un Concilio Nacional en Toledo.

Esto rebasa los límites de la malicia liberal, que por pudor se creyó solía equiparar la ve dade con el error, aunque éste, según vigorosa frase de Donoso Cortés, nace sin derechos, vive sin derechos y debe morir sin derechos. Es verdad; el error, peste del alma, debe ser perseguido sin miramientos, tratado como perro hidrófobo, extir-

pado como gangrenoso cáncer; y sin embargo, ahora en España gozan impunidad bochornosa todos los vicios y extravíos de la soberbia y de la concupiscencia.

Mientras se permiten banquetes masonicos son encarcelados los ministros del Altísimo; mientras los protestantes ejercitan sus sacrilegas ceremonias y escarnecen las austeras virtudes católicas, con la propaganda y práctica de libidinosos perjurios, un Prelado venerable levanta su angustiada voz, desde el lecho del dolor, y la mano aleve de la revolución intenta ahogar el apostólico grito.

Conviene así franca y fiera la persecución para que los católicos ocupen su puesto y no haya entre ellos espíritus apocados y transaccionistas que se avengan al doctrinarismo de los partidos hipócritas que á la vez quieren estar con Dios y con el diablo.

No caben términos medios; en España estan muy deslindados los campos; el liberalismo es pecado.

¡O católicos ó liberales!

## CAPILLA

del Santísimo Cristo de Burgos

—0—

Todas las tardes, á las tres, se ve-rifica piadoso ejercicio en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

## CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

## Concesion

Escriben desde Corral de Calatrava diciendo que el coloso Pastor de esta diócesis ha concedido quinientas pesetas para el ensanche de aquel Cementerio público.

El Clero, Ayuntamiento y pueblo todo del Corral han quedado sumamente reconocidos al celo y desprendimiento del Excmo. Sr. Obispo, así como también á su activo Cura Economo D. Patrocinio Gomez que ha influido en el asunto.

## Sermon

El juéves último, festividad de Todos los Santos, predicó en la Misa Conventual celebrada en la S. I. Catedral el Pmo. Sr. Obispo-Prior.

Su oración sagrada fué tan hermosa como todas las que pronuncia.

## Cultos

El viernes celebró su acostumbrado ejercicio mensual, en la Iglesia de la Merced, la Asociación del Apostolado de la Oración, corriendo el sermon á cargo del ilustrado Canónigo de la Prioral, Don Ramon Gomez Sancedo.

También, ayer domingo se celebró en San Pedro el ejercicio de todos los meses en honor de los Sacratísimos Corazones de Jesus y Maria, conulgando por la mañana numerosos fieles y predicando por la tarde el señor Cura don José Aliaga.

## Linha vacuna

Para su distribución entre los Ayuntamientos de la provincia, se ha recibido en este Gobierno civil linha vacuna, en cristales procedentes del Instituto de vacunación del Estado.

## Necrología

D. Manuel Sanchez Balcázar, perteneciente á una numerosa y conocida familia de esta, falleció el sábado último después de larga y penosa enfermedad; habiendo confortado su alma con los auxilios espirituales.

También ayer al medio día dejó de existir la respetable señora madre del director de *La Provincia*, D. José Ruiz de Leon y Garcia.

Al acto del sepelio de ambos finados acudieron numerosos amigos, prueba de las simpatías de que gozan las respectivas familias.

## Manifestacion del señor Obispo-Prior

Nuestro celoso Prelado lo hace en el último *Boletín Eclesiástico* sobre su adhesión hecha últimamente, con motivo de la protesta del Excmo. Cardenal Monescillo, referente á la bufonada cabrero-protestante, representada en Madrid; por cuya razon el tribunal de las órdenes militares parece ser creyó no encajaban en atribuciones del Ilustrísimo Sr. Francés tales protestas, olvidando, según se vé, que el Prelado lo hacia como Obispo de Dora que és, y por tanto con perfectísimo derecho á elegir por Metropolitano al Primado de las Españas ú otro cualquiera.

De esto algo sabía y hubiera dicho en mi anterior crónica, si el temor de pecar de indiscreto no me lo hubiese vedado.

Véase ahora si tenía razon en mis alusiones al Gobierno, del que **aun continua** siendo presidente el señor Sagasta, h.º. Paz según Morayta.

## Diputacion provincial

Esta Excmo. Corporacion reunióse el viernes en su palacio de la calle de Toledo, bajo la presidencia del señor Gobernador Civil.

Constituida la mesa de edad y aclamada por unanimidad la comision auxiliar de actas se procedió á la elección de la Comision permanente que también de comun acuerdo quedó compuesta por los Sres. D. Daniel Castillejo, D. Federico Galiano y don José Rosales, conservadores; D. Francisco Morales y D. Tomás Moraleda, fusionistas.

La comision auxiliar emitió dictámen favorable sobre las actas de los diputados últimamente elsetos y el sábado fueron aprobadas las de los que pertenecen á la Comision permanente, quedando por 24 horas sobre la mesa las de los demás señores.

La Corporacion, continuará las sesiones para ocuparse de todo cuanto se relaciona con el fin para que ha sido convocada.

## Otras noticias

—Dias pasados llegó á esta capital el Sr. Marqués de Casa la Iglesia, hermano del Ilustrísimo Sr. Obispo-Prior.

—Los tradicionalistas de Ciudad-Real han festejado ayer con un banquete, en su Círculo, el día del Santo del Sr. Duque de Madrid.

—En esta Audiencia Provincial, ha dado principio la celebracion de los juicios por jurados señalados para el presente cuatrimestre.

—El ingeniero D. Antonio Burgos ha sido destinado al distrito minero de Ciudad-Real.

—A la zona militar de Madrid va trasladado el que lo era de esta don Eduardo Cano.

—Hoy, creo, habrán empezado á asistir á las clases de la Escuela de Bodegueros los alumnos matriculados.

—D. Bonifacio Alvarez, ha sido repuesto en su cargo de Abogado del Estado, en esta Delegacion de Hacienda.

SEGAYRI.

Ciudad-Real 5 de Noviembre de 1894.

## DE MORAL DE CALATRAVA

Tonemos noticias del Moral de Calatrava, de los admirables resultados obtenidos en los solemnes cultos, celebrados durante todo el mes próximo pasado de Octubre á nuestra señora María Santísima del Rosario, en los que el incansable y laborioso señor Cura Economo don Eduardo Sanchez Aranda, ha predicado casi todas las noches, dando por resultado su predicacion, que el día 2 de Noviembre último de dichos cultos, se hayan acercado á la Sagrada mesa 1200 personas, teniendo que dejar para el sábado y domingo mas de 300 por ser completamente imposible el terminar en dicho día.